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«Мы должны сформировать у студентов 
такое мировоззрение, которое будет 
основано на реальном понимании 
экономических процессов»
Юлия Антохина, ректор ГУАП стр. 3

ГУАП начал приемную кампанию. Пра-
вила приема в этом году изменились,  
а абитуриентам предложат новые обра-
зовательные программы.

В 2024-м университету выделено 2768 бюд-
жетных мест по всем уровням образования 
(от среднего профессионального до аспиран-
туры), в том числе 55 мест в Ивангородском 
филиале. Это более чем на 150 мест больше, 
чем в прошлом году. 

Абитуриентам представлен широкий вы-
бор: свыше 200 образовательных программ 
по трем формам обучения: очной, очно-заоч-
ной или заочной. Открыт набор на новые об-
разовательные программы: «Радиотехниче-
ские средства», «Инжиниринг и цифровизация 
систем обеспечения безопасности техносфе-
ры» и «Технологии и организация туропера-
торских и турагентских услуг». Они разрабо-
таны с учетом современных требований рын-
ка труда и предусматривают инновационные 
подходы к обучению.

Изменения в организации приема откры-
вают перед абитуриентами широкие перспек-
тивы для профессионального развития и успеш-
ной карьеры в сфере науки и техники. Сегод-
ня ГУАП — востребованный вуз среди тех, кто 
хочет получить качественное высшее образо-
вание и состояться в профессии.

В университете провели серьезную рабо-
ту по сбору информации и описанию всех об-
разовательных программ для размещения 
на сайте приемной комиссии ГУАП. Прием 
документов начался 20 июня. Теперь сроки 
его проведения представлены в виде удобных 
календарей на сайте приемной комиссии и бу-
дут продублированы для каждого условия по-
ступления в личном кабинете абитуриента.

Подать документы в университет можно 
четырьмя способами. Первый — личное обра-
щение в приемную комиссию на улице Якубо-
вича, 26. Для этого необходимо иметь при се-
бе паспорт, документ об образовании, СНИЛС 
и документы, подтверждающие индивидуаль-
ные достижения и льготы.

Второй способ — через личный кабинет по-
ступающего ГУАП. Он позволяет отслеживать 
конкурсную ситуацию и вносить оперативные 
изменения до окончания приема документов. 
Личный кабинет будет создан для всех, неза-
висимо от способа подачи документов. 

Третий способ — суперсервис «Поступле-
ние в вуз онлайн» с помощью федеральной 
государственной информационной системы 
«Единый портал государственных и муни-
ципальных услуг». Этот способ открыт для 
поступления на программы бакалавриата 
и специалитета. Для абитуриентов, которые 
им воспользуются, будут доступны данные 
об аттестате, дипломах, участии в олимпиа-
дах Российского совета олимпиад школьни-
ков, ГТО и результаты ЕГЭ. В этом случае че-
ловеку не надо приезжать в университет для 
подачи оригинала документа об образова-
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нии, достаточно только сделать соответству-
ющую отметку.

Четвертый способ — отправка документов 
почтой из любой точки мира. Для этого нуж-
но скачать бланки заявлений с сайта универ-
ситета, заполнить их, приложить копии или 
оригиналы документов и отправить на почто-
вый адрес ГУАП.

— Одно из ключевых новшеств приемной 
кампании 2024 года — изменение в органи-
зации конкурса. Прием на обучение по про-
граммам бакалавриата IT-направлений бу-
дет вестись раздельно по образовательным 
программам, реализуемым разными институ-
тами. Прием на обучение по программам ма-
гистратуры и аспирантуры будет проводить-
ся раздельно по научным специальностям, 
а в ряде случаев на отдельные образователь-
ные программы. Раздельное проведение кон-
курса позволит абитуриентам сделать точный 
выбор, благодаря чему университет получит 
наиболее мотивированных и подготовленных 
студентов. Мы ждем ребят и готовы помочь 
им реализовать свой потенциал в полной ме-
ре, — отметил директор Центра организации 
приема ГУАП Алексей Малышев. 

Существенно доработан личный кабинет 
поступающего. Для желающих пройти на кон-
тракт предоставляется возможность дистан-
ционного подписания договора об обучении 
с помощью электронной цифровой подписи 
и сервиса «Госключ».

Еще одно изменение связано с новым по-
рядком поступления на целевое обучение. 
Прием осуществляется по договору между 

студентом и государственной или частной 
организацией и подразумевает дальнейшее 
трудоустройство выпускника в организа-
цию заказчика целевого обучения. В пери-
од обу чения заказчик обязуется оказывать 
студенту меры поддержки, в том числе вы-
плату дополнительной стипендии и органи-
зацию практики.

Прежде, чтобы стать целевиком, абитури-
ент должен был самостоятельно найти орга-
низацию (обязательно государственную или 
с госучастием), заключить договор и уже с ним 
претендовать на места в рамках целевой квоты.

Теперь заказчики получили возможность 
размещать свои предложения о целевом обу-
чении на специальном государственном пор-
тале «Работа России». С помощью удобных 
фильтров абитуриент может быстро найти 
там предложения по интересующим образо-
вательным организациям и программам, оз-
накомиться с условиями будущего договора 
о целевом обучении. Когда выбор сделан, нуж-
но одновременно с подачей заявления отпра-
вить и заявку на заключение договора о целе-
вом обучении.

Желающие поступить на программы ба-
калавриата и специалитета в рамках целевой 
квоты могут подать заявки через суперсер-
вис «Поступление в вуз онлайн» (Госуслуги). 
Однако тем, кто планирует обучение по про-
граммам магистратуры или аспирантуры, не-
обходимо обратиться лично в приемную ко-
миссию ГУАП.

Договор о целевом обучении должен быть 
заключен в период между изданием приказа 

о зачислении и началом учебного года, то есть 
1 сентября. 

Нововведения в процессе заключения до-
говоров делают процесс поступления более 
доступным как для абитуриентов, так и для 
работодателей, обеспечивают прозрачность 
и легитимность целевого обучения. ГУАП 
стремится к установлению эффективных ме-
ханизмов сотрудничества с предприятиями 
и организациями для подготовки квалифи-
цированных специалистов, отвечающих тре-
бованиям рынка труда. 

В 2024 году сохраняется также одно 
из прошлогодних новшеств, которое изме-
нило логику приемной кампании, — прио-
ритеты зачисления. Это порядковые номе-
ра, которые абитуриенты должны указать 
в заявлении о приеме напротив каждого 
конкурса. Приоритеты обозначают степень 
желания быть зачисленным по каждому ус-
ловию поступления. Далее при формиро-
вании конкурсных списков производится 
расчет высших приоритетов для каждого 
абитуриента — условия поступления, на ко-
торые будет зачислен абитуриент в слу-
чае предоставления оригинала документа 
об образовании.

Независимо от способа подачи докумен-
тов вся конкурсная ситуация отображается 
в личном кабинете поступающего ГУАП, ко-
торый доступен абсолютно всем абитуриен-
там. Это удобно для ребят и  дает им возмож-
ность выбрать оптимальный вариант пода-
чи документов.

ЕЛИЗАВЕТА БОГОМОЛОВА
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На заседании Ученого совета 23 мая 
выступили декан факультета среднего 
профессионального образования Сер-
гей Поляков и декан факультета допол-
нительного профессионального образо-
вания Александра Мельниченко. 

Сергей Поляков рассказал о деятельности фа-
культета среднего профессионального образо-
вания ГУАП. Он представил структуру под-
разделения, качественные изменения. Декан 
сообщил о контингенте студентов, успешном 
выполнении планов приема на обучение на бюд-
жетной основе, создании и внедрении новых 
учебно-лабораторных комплексов и стендов. 
Он добавил, что на факультете преподают пред-
ставители профильных предприятий, это по-
могает обучающимся осваивать практические 
навыки. За отчетный период преподаватель-
ский состав принял участие в формировании 
новых федеральных государственных образо-
вательных стандартов. 

По итогам 2023 года факультет среднего 
профессионального образования ГУАП занял 
первое место в стране по качеству подготовки 
кадров. Таких результатов удалось добиться 
благодаря профессиональному отношению 
педагогов к рабочему процессу.

— Наши преподаватели ответственно под-
ходят к делу, уважают студентов и стремятся 
передать им самые передовые и прикладные 
знания. Нам предстоит большая работа по мо-
дернизации и обновлению образовательных 
программ и материально-технической базы. 
В рамках исследовательской и творческой ра-
боты наши студенты участвуют в конферен-
циях, олимпиадах различного уровня, посто-
янно занимают призовые места. 16 человек 
удостоены стипендий правительства страны. 
Интересный и первый успешный опыт — по-
беда в региональном этапе интеллектуальной 
игры «Что? Где? Когда?» и приглашение в Мо-
скву. Наши студенты вовлечены в проектную 
деятельность. На первом курсе мы проводим 
форум, где обучающиеся демонстрируют свои 
успехи — технические и IT-проекты. Мы стре-
мимся повысить интерес ребят к выбранным 

Май и июнь стали для сотрудников уни-
верситета временем признания заслуг. 
В числе наград — премии Правительства 
Санкт-Петербурга, ордена «За заслуги 
перед Отечеством».

13 мая в Смольном наградили 17 петербург-
ских супружеских пар. Чествование состоя-
лось в преддверии Международного дня семьи, 
который учрежден Генеральной Ассамблеей 
ООН в 1993 году. Почетное звание «За заслу-
ги в воспитании детей» III степени получили 
преподаватели ГУАП: доцент кафедры меж-
дународного предпринимательства Мари-
на Бердина и старший преподаватель кафе-
дры экономики высокотехнологичных про-
изводств Александр Бердин. 

29 мая ректор и авторские коллективы 
ГУАП стали лауреатами премий Правитель-
ства Санкт-Петербурга за выдающиеся дости-
жения в области высшего и среднего профес-
сионального образования в 2024 году.

Юлия Антохина награждена в номинации 
«Организационные решения по повышению 
качества подготовки специалистов» за работу 

Ступени роста
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специальностям и помочь развить необходи-
мые при трудоустройстве компетенции, — до-
бавил Сергей Поляков.

Студенты ФСПО принимают активное уча-
стие в чемпионатном движении «Профессио-
налы». В 2024 году они были задействованы 
в 19 компетенциях, принесли в копилку уни-
верситета 18 медалей и вошли в пятерку луч-
ших в Петербурге. Сергей Поляков поблагода-
рил преподавателей и кураторов институтов 
и факультетов, которые готовили студентов 
к соревнованиям. Большое внимание декан 
уделяет воспитательной работе. Объясняет 
он это тем, что студенты ФСПО — несовер-
шеннолетние, поэтому важно проводить па-
триотические, культурные мероприятия, вза-
имодействовать с городскими творческими 
организациями. Рассказывать о вузе нужно 
и школьникам. На Дне открытых дверей фа-
культета школьников и их родителей знако-
мят с материально-технической базой: пока-
зывают, как устроены лаборатории колледжа. 
Выпускникам ФСПО рассказывают о возмож-
ностях получения высшего образования. От-
ветственные представители институтов ГУАП 
описывают направления подготовки, сообща-
ют о перспективах обучения в вузе.

Александра Мельниченко сообщила о ра-
боте факультета дополнительного профессио-
нального образования. Она представила струк-
туру, количественные показатели, направления 
деятельности, набор компетенций сотрудни-
ков. Декан дополнила доклад информацией 
о значительном увеличении числа слушате-
лей и индустриальных партнеров, разработ-
ке актуальных программ для реализации фе-
деральных проектов.

В этом году на факультете совместно с ком-
панией «ПТ Электроник» создано новое под-
разделение — базовая кафедра. Пока это две 
программы профессиональной переподготов-
ки, связанные с экономическим направлени-
ем, в рамках программы развития «Приори-
тет 2030». В осеннем семестре будущего учеб-
ного года индустриальный партнер поможет 
в реализации профессиональных компетен-
ций. Профессорско-преподавательский со-

став вовлечен в работу, планирует развивать 
траекторию совершенствования полученных 
студентами знаний.

— Сегодня факультет реализует все на-
правления дополнительного образования, 
помогает получить профессию, повысить 
квалификацию, переподготовить специали-
ста. Рынок динамично развивается, появля-
ются новые инновационные методы обуче-
ния. Факультет активно реагирует на них, мо-
дернизирует свою деятельность. Мы должны 
быть впереди отрасли, уделяем внимание ка-
чественной, а не количественной составляю-
щей программ. При условии вовлеченности 
ответственных сотрудников в образователь-
ный процесс мы эффективно реализуем на-
меченные планы. Мы работаем с крупными 
национальными проектами. Например, фа-
культет предлагает пройти бесплатное обу-
чение в рамках федерального проекта «Со-
действие занятости» национального проек-
та «Демография», — объяснила Александра 
Мельниченко.

На факультете проходит обучение слуша-
телей, которые принимали участие в специ-
альной военной операции. Им доступны два 
направления по эксплуатации беспилотных 
авиационных систем. Большая работа прово-
дится по снижению безработицы в Дагеста-
не. Представители ФДПО разработали специ-
альную программу по организации предпри-
нимательской деятельности: как начать свой 
бизнес, сделать его эффективным и конкурен-
тоспособным. Выпускники после успешного 
окончания курса открывают свое дело и благо-
дарят декана и преподавателей за полученные 
знания. Факультет запустил программу стажи-
ровки в Китае для российских предпринима-
телей по двум направлениям: автомобильная 
промышленность и радиоэлектроника. Про-
грамма курса подразумевает образователь-
ную и культурную части: изучение алфавита, 
идиом, истории страны, а также дегустации, 
чайные церемонии, посещение тематическо-
го музея. Отличникам рекомендуют универси-
теты-партнеры для обучения в Китае.

АРИНА ГАЛЯУВА

Из решений 
Ученого 
совета от 23.05.2024

«О работе факультета среднего 
профессионального образования»

«О работе факультета 
дополнительного 
профессионального образования»

• За отчетный период отметить: первое место факуль-
тета в рейтинге по итогам федерального мониторин-
га качества подготовки кадров со средним професси-
ональным образованием в 2023 году; успешное вы-
полнение планов приема на обучение на бюджетной 
основе, рост среднего балла аттестатов абитуриен-
тов, принятых на факультет; работу по повышению ка-
чества кадрового потенциала, привлечению молодых 
преподавателей, повышению квалификации и аттеста-
ции преподавателей на квалификационные категории; 
достижения в развитии учебно-лабораторной базы 
факультета, создание и внедрение новых учебно-ла-
бораторных комплексов и стендов; активное участие 
в чемпионатном движении «Профессионалы» и высо-
кие результаты на многочисленных чемпионатах раз-
личного уровня; организацию разнообразных форм 
внеучебной работы со студентами для привлечения 
их к научной, исследовательской, профессиональной 
и творческой деятельности; выполнение факультетом 
плана изданий; проведение третьей Всероссийской 
педагогической конференции «Среднее професси-
ональное образование: как учить и учиться в совре-
менном мире»; прохождение профессионально-обще-
ственной аккредитации.

• Декану и педагогическому составу факультета: про-
должить развитие факультета с учетом показателей 
ежегодного мониторинга качества подготовки кадров 
со средним профессиональным образованием и ак-
кредитационных показателей; обеспечить проведение 
демонстрационного экзамена в рамках государствен-
ной итоговой аттестации всех выпускников; принять 
меры к привлечению на работу молодых преподавате-
лей, внедрить ежегодную систему стажировок на про-
фильных предприятиях для преподавателей профес-
сионального цикла; обеспечить активное участие сту-
дентов факультета в научных проектах, конкурсах 
и олимпиадах регионального, национального и меж-
дународного уровней, более широкое вовлечение 
в научную деятельность и научно-техническое творче-
ство институтов и факультетов ГУАП.

• За отчетный период отметить: значительное увели-
чение числа слушателей и индустриальных партне-
ров; разработку актуальных программ дополнительно-
го образования для реализации федеральных проек-
тов; выполнение показателей программы «Приоритет 
2030»; эффективное участие в реализации националь-
ного проекта «Демография»; значительный рост дохо-
дов факультета.

• Декану факультета: обеспечить достижение показате-
лей программы «Приоритет 2030»; обеспечить поло-
жительную динамику роста показателя дохода факуль-
тета: внести изменения в эффективный контракт про-
фессорско-преподавательского состава ГУАП в части 
деятельности по разработке, актуализации и реализа-
ции дополнительного профессионального образования; 
обеспечить развитие базовой кафедры; повысить ис-
полнительскую дисциплину сотрудников факультета.

«Стратегия и организационные решения по-
вышения качества образовательной деятель-
ности подготовки специалистов для кадрово-
го обеспечения высокотехнологичных отрас-
лей экономики».

В номинации «Научные достижения, спо-
собствующие повышению качества подготов-
ки специалистов и кадров высшей квалифи-
кации» за работу «Инновационные методы 

и системы контроля физико-технологических 
процессов способами дистанционной оптиче-
ской спектроскопии» награжден авторский 
коллектив ГУАП: Александр Бестугин, Ми-
хаил Ваганов, Василий Казаков.

В номинации «Учебно-методическое обе-
спечение учебного процесса, направленное 
на повышение качества подготовки специа-
листов» за учебно-методическое обеспечение 

учебного процесса в контексте внедрения ин-
новационных технологий в образовательные 
программы награжден авторский коллектив 
ГУАП: Полина Алексеева, Сергей Андрейцо, 
Елена Болотина.

11 июня в Смольном прошла церемония 
вручения государственных наград. В соответ-
ствии с указом Президента РФ «О награжде-
нии государственными наградами Российской 
Федерации» за заслуги в научно-педагогиче-
ской деятельности, подготовке высококвали-
фицированных специалистов и многолетнюю 
добросовестную работу орденом «За заслуги 
перед Отечеством» III степени награжден пре-
зидент ГУАП, заведующий кафедрой между-
народного предпринимательства Анатолий 
Оводенко. За большой вклад в развитие оте-
чественной науки и многолетнюю добросо-
вестную работу орден «За заслуги перед От-
ечеством» III степени вручили заведующему 
кафедрой метрологического обеспечения ин-
новационных технологий и промышленной 
безопасности ГУАП, научному руководите-
лю Института проблем региональной эконо-
мики РАН Владимиру Окрепилову.

Поздравляем коллег с заслуженным при-
знанием и желаем новых побед.

СВЕТЛАНА ПРАВДИНА
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В июне в городе прошло одно из глав-
ных деловых мероприятий в сфере эко-
номики и бизнеса — Петербургский 
международный экономический форум. 
Делегация ГУАП приняла участие в этом 
масштабном событии.

ПМЭФ-2024 был посвящен обсуждению во-
просов перехода к многополярной модели 
мировой экономики. Говорили и про обра-
зование. Главный тезис: наука и техноло-
гии — драйверы гармоничного развития 
России. Работа стенда Минобрнауки Рос-
сии включала обширную деловую програм-
му. Эксперты и профессиональное сообще-
ство обсудили роль передовых инженерных 
школ в обеспечении технологического суве-
ренитета в России. 

Проректор по образовательным техноло-
гиям и инновационной деятельности ГУАП 
Сергей Солёный участвовал в тематической 
панельной сессии. Эксперты обсудили усиле-
ние взаимодействия передовых инженерных 
школ с индустриальными партнерами и про-
дукты, которые следует создавать с учетом ре-
альных запросов сектора экономики. Замгла-
вы Минобрнауки России Дмитрий Афанасьев 
считает, что передовая инженерная школа — 
полигон по отработке нововведений. ГУАП 
стремится стать отраслевым центром ком-
петенций по разработке и совершенствова-
нию проектов. Для университета важно со-
ответствовать уровню задач, которые ставят 
компании-партнеры, обеспечивать практико-
ориентированный подход в обучении.

— Анализ зрелости технологических про-
цессов и цифровизации основных высокотех-
нологичных партнеров показал разный уро-
вень их производственных задач. Необходима 
подготовка инженеров для реализации раз-
личных этапов обеспечения и сопровожде-
ния жизненного цикла продукции как в тех-
нологическом, так и в цифровом виде. Сейчас 
мы наблюдаем зарождение новой производ-
ственной культуры разделения труда по тех-
нологичности и цифровизации промышлен-
ных предприятий, которую, безусловно, не-
обходимо масштабировать и тиражировать 
в нашей стране, — пояснил Сергей Солёный.

Ключевую роль в развитии вузов играет 
программа поддержки «Приоритет 2030». Ру-
ководитель «Социоцентра» Андрей Келлер за-
дал вектор панельной дискуссии «Приоритет 
2030»: вклад в реализацию национальных про-
ектов». По его словам, основные задачи про-
граммы — формирование и подготовка высо-
коквалифицированных кадров, обеспечение 
технологического лидерства и пространствен-
ного развития страны.

В мае Чесменскому дворцу исполни-
лось 250 лет. Здание не раз меняло свое 
предназначение, но по сей день оста-
ется архитектурной жемчужиной и па-
мятником военной славы России. Бо-
лее восьмидесяти лет это один из кор-
пусов ГУАП. 

Роскошный царский путевой дворец, Дума Ор-
дена святого Георгия, богадельня для ветера-
нов войны с Наполеоном, тюрьма для поли-
тических заключенных в 1920-х  — история 
дворца очень многогранна. В 1930 году он стал 
автодорожным институтом, а в 1941-м на его 
базе был образован Ленинградский авиаци-
онный институт. Именно здесь началась исто-
рия нашего вуза. Сейчас в здании дворца рас-
полагается первый исторический учебный 
корпус одного из ведущих технических уни-
верситетов страны.

— Юбилей Чесменского дворца — это 
праздник для всех жителей Петербурга, для 
жителей Московского района, но для наше-
го университета это особое событие. Сегодня 
именно мы — администрация вуза, препода-
ватели и студенты — являемся хранителями 
богатой истории дворца. Много сил, средств, 
творческой энергии вложено в его реконструк-
цию. Восстановлен оттенок стен, проведена 
масштабная реконструкция Георгиевского 
зала, и совсем недавно завершены работы 
по восстановлению великолепной парадной 
лестницы. В этот корпус приходят учиться 
первые курсы, хочется пожелать им береж-
но хранить историческое достояние и гор-
диться возможностью получать знания в на-
стоящем дворце, — отметила ректор ГУАП 
Юлия Антохина. 

Чесменский дворец неоднократно пере-
страивался. Тем не менее до нашего времени 
он сохранил свой неповторимый облик. Шедевр 
архитектора Юрия Фельтена, он и сегодня — 
настоящая музейная экспозиция. Уникаль-
ные предметы искусства, которыми Екатери-
на II щедро украсила интерьеры: мраморные 
барельефы, картинная галерея, знаменитый 

— Теперь важно не только генерировать 
наукоемкие идеи, но и создавать уникальные 
продукты. В основе, конечно, должны лежать 
импортозамещение и преимущество над ана-
логами. Именно так Россия достигнет полно-
го технологического суверенитета. Российские 
университеты работают в заданном направ-
лении, придерживаясь Стратегии научно-тех-
нологического развития, несомненно, благо-
даря программе развития «Приоритет 2030». 
ГУАП в рамках пяти стратегических проек-
тов вуза создает глобальные партнерские сети 
с компаниями, входящими в Госкорпорацию 
«Роскосмос». Мы осуществляем опережающую 
подготовку инженеров. Благодаря партнерству 
с ведущими предприятиями Петербурга уни-
верситет помогает студентам на практике ос-
ваивать полученные компетенции еще в про-
цессе обучения. Научный и студенческий кол-
лективы разрабатывают готовые решения под 
запрос аэрокосмической отрасли, радиотех-
ники, IT-сферы и других. Мы должны сфор-
мировать у студентов такое мировоззрение, 
которое будет основано на реальном понима-
нии экономических процессов. Бизнес-сектор 
нуждается в кадрах и прогрессивных выпуск-
никах. Мы учим смотреть на мир многопо-
лярно, оценивать мировые проблемы и гло-
бальные вызовы, чтобы в дальнейшем наши 
выпускники обеспечивали финансовую ста-
бильность России. Наши студенты создают 
инфраструктурные инвестиционно привле-
кательные проекты, которые становятся ин-
струментом решения государственных задач 
в интересах любого гражданина, — заключи-
ла ректор ГУАП Юлия Антохина.

В рамках деловой программы ректор при-
няла участие в бизнес-завтраке «Сильные 
регионы — сильная Россия» от ПСБ и РБК. 
Главная тема — обсуждение программы ре-
гионального развития и инструментов по ее 
достижению. Юлия Антохина подчеркнула, 
что укрепление финансовой устойчивости ре-
гионов страны становится многоуровневым 
процессом. По ее мнению, важно объединить 
усилия как со стороны государства и бизнеса, 
так и со стороны населения. 

В составе редакции студенческого пресс- 
центра Минобрнауки России работали Ана-
стасия Мосунова и Вероника Паршина. В те-
чение четырех дней наши фотографы прини-
мали участие в официальных встречах, бри-
фингах и круглых столах. 

На форуме представители ГУАП прослу-
шали доклады представителей государствен-
ного и бизнес-сектора, обменялись мнениями 
и опытом. Все это в перспективе поможет усо-
вершенствовать программу развития вуза.

АРИНА ГАЛЯУВА

парадный «сервиз с зеленой лягушкой» — во-
шли в коллекции известных музеев России. 

Сейчас хранителями и продолжателями 
истории Чесменского дворца стали студенты 
и сотрудники ГУАП. Георгиевский зал — серд-
це дворца — отреставрирован после 1980-х го-
дов. Восстановлен исторический облик инте-
рьера. Когда-то круглый зал на втором этаже 
использовался для встреч императрицы с ге-
оргиевскими кавалерами, теперь здесь про-
ходят награждение студентов и встречи вы-
пускников. В прошлом году завершилась мас-
штабная реставрация центральной лестницы. 
Расположенная в южной башне, она служит 
ярким образцом интерьера дворца. Это один 
из самых удачных замыслов Фельтена. У ос-
нования каждой ступени реставраторы оста-
вили фрагменты камня 1977 года — такой ак-
цент позволил сохранить исторический вид 
лестницы. Студенты ГУАП регулярно про-
водят экскурсии, рассказывают о дворце пе-
тербуржцам.

В этом учебном корпусе располагается 
сейчас и специализированная лаборатория 
беспилотных авиационных систем Инженер-
ной школы ГУАП. Это гордость университета 
и незаменимая площадка для решения задач 
полного цикла — от сборки квадрокоптера 
до исследования его полетных характеристик.

20 мая студенты ГУАП отпраздновали 
юбилей Чесменского дворца. Во дворе учебно-
го корпуса звучала музыка, ведущая праздни-
ка была одета в платье в стиле XVIII века, же-
лающие делали снимки у специальной фото-
зоны. На празднике представили необычный 
арт-объект, посвященный лягушке — симво-
лу здания. Здесь участники написали свои 
пожелания. Студенты ГУАП знают не пона-
слышке, что лягушка приносит удачу на эк-
заменах: в Георгиевском зале они оставляют 
мелкие монетки статуе лягушки или просто 
прикасаются к ней наудачу. 

По случаю юбилея студенты получили суве-
ниры — значки и печенье с символикой люби-
мого учебного корпуса — Чесменского дворца.

ОЛЬГА МИХАЙЛОВСКАЯ

Чесменский дворец 
отметил юбилей

Многополярный 
мир: новая 
реальность
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«Я у мамы на работе»
В Год семьи отдел социальной и воспи-
тательной работы, кураторы, препода-
ватели и студенты ГУАП организовали 
для детей сотрудников серию праздни-
ков "Я у мамы на работе". Встречи бы-
ли приурочены ко Дню Матери, Новому 
году, 8 марта и 23 февраля, Дню защи-
ты детей. Всего в них приняли участие 
44 ребенка в возрасте от двух до восем-
надцати лет и 26 родителей.

Идея организовать и провести такой цикл по-
явилась осенью прошлого года у преподавате-
ля и куратора Деи Пинтверите. Главный по-
сыл такой: когда на работе уделяют внимание 
твоему ребенку — это всегда приятно. Свои-
ми мыслями она поделилась с начальником 
ОСВР Анной Канашевой, которая предложи-
ла ей самой этот проект реализовать. Первый 
праздник Дея придумывала как куратор, а поз-
же стала ведущим специалистом отдела. Так 
подготовка к событию изменила ее професси-
ональный путь.

— Хотелось сделать настоящий празд-
ник, но имеющий и просветительскую на-
правленность — отсюда и название. На ка-
ждой встрече обязательно должно было быть 
что-то трогательное, что запомнилось бы на-
всегда. Мы старались задействовать как мож-
но больше студентов, чтобы и у них была воз-
можность поучаствовать в таком добром и ду-
шевном деле. Присоединились и сотрудники. 
Здорово, что в нашем университете все такие 
отзывчивые — настоящая команда неравно-
душных людей. Я считаю этот проект важным, 
с удовольствием привожу и свою дочь. Сейчас 
мы планируем подобные праздники на следу-
ющий учебный год и будем рады гостям, — го-
ворит Дея Пинтверите.

Первое мероприятие в ноябре посвящалось 
Дню матери и прошло в Инженерной школе 
ГУАП. Гости совершили экскурсию по лабора-
ториям, управляли роботами, играли в игры 
на компьютерах. Ребята сделали тематиче-
ские открытки. Заранее были распечатаны 
фотографии детей с мамами и стихи. Дети ис-
пытывали искреннюю радость, когда находи-
ли свою фотографию и с удовольствием выби-
рали — какое стихотворение подойдет маме. 
Завершился праздник чаепитием, вручени-
ем подарков и просмотром видео под песни, 
посвященные мамам. В ролике были собра-
ны фотографии гостей, цитаты и картинки, 
символизирующие любовь матери и ребенка.

Затем на Большой Морской прошел празд-
ник в канун Нового года. На экскурсии в музее 
ГУАП-ЛИАП ребята узнали об истории уни-
верситета, посетили лаборатории. Вместе с Де-
дом Морозом и Снегурочкой гости танцевали, 
разгадывали загадки, наряжали елку, ели сла-
дости, делали праздничные венки и расписы-
вали деревянные фигурки. Самым трогатель-
ным моментом стало вручение грамот: для 
каждого ребенка было придумано что-то свое. 
Например, «за то, что весь год была ласковой 
и доброй, оставалась собой и училась новому».

Третий праздник объединил 8 марта 
и 23 февраля, на этот раз гости собрались в кор-
пусе на Гастелло. Детям рассказали об истории 
Чесменского дворца, показали Георгиевский 

зал и провели экскурсию в Военный учебный 
центр. Программу продолжили мастер-класс 
по изготовлению самолетиков и открыток, чае-
питие, конкурсы, танцы и подарки.

Завершился сезон ярким праздником 
ко Дню защиты детей в Парке Победы. Это бы-
ла настоящая территория детства: с мыльны-
ми пузырями, воздушными шарами, играми 
из детства родителей, соревнованиями, бад-
минтоном, танцами, угощениями, подарка-
ми и даже поздравлением от космонавта (эту 
роль доверили студенту). Ребята играли в фан-
ты — кому-то выпало исполнение мечты, ко-
му-то — великое открытие, а кому-то — по-
ступление в ГУАП. Родители сделали своим 
детям такой запоминающийся подарок: на-
рисовали солнышки, на каждом луче написа-
ли лучшие качества дочери или сына.

Проводить праздники помогали 16 сотруд-
ников университета и 39 студентов: волонте-
ры, вожатые, участники студии организации 
мероприятий и Welcome-центра, фотографы, 
ведущие, техники, студенты шестого профбюро.

СВЕТЛАНА ПРАВДИНА

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Александра Зивахина, 
студентка гуманитарного факультета, 
волонтер проекта:
— Самым запоминающимся для меня стал 
праздник на Новый год, когда я исполнила 
роль Снегурочки. Было видно, как ребятам 
нравятся общение друг с другом, необычная 
обстановка. Мне кажется, что это одно из са-
мых интересных мероприятий у нас в уни-
верситете, оно объединяет преподавате-
лей-родителей, их детей и студентов. С удо-
вольствием буду участвовать в продолжении 
этого начинания.

Елена Мельникова, 
старший преподаватель кафедры 
иностранных языков, 
мама Андрея и Георгия:
— Мы с сыновьями были на всех четырех встре-
чах и не переставали удивляться и радоваться 
воображению организаторов. После первого 
праздника мои дети сказали: «Мама, мы хо-
тим здесь учиться!» Познавательной, динамич-
ной и легкой была экскурсия в Инженерной 

школе. Очень трогательно, до слез, нас поздра-
вили с Днем матери. Чаепитие, мастер-класс, 
дружеские беседы, музыка, елка, Дед Мороз, 
Снегурочка, подарки, красивый зал — с ново-
годнего праздника мы ушли с особенными по-
дарками и настроением. Так же душевно, ве-
село, вкусно было на праздниках, посвящен-
ных 23 февраля и 8 марта и Дню защиты детей. 
Огромное спасибо организаторам. Я считаю, 
что такие встречи нужны нам всем.

Евгений Гурьянов, 
старший преподаватель Военного учебного 
центра при ГУАП:
— Я и наши студенты принимали участие 
в одной из встреч. Дети посмотрели видеоро-
лик, разбирали и собирали оружие, стреляли. 
Мы уже работали подобным образом со сту-
дентами, школьниками, а в этот раз пришли 
дошкольники. На лицах наших студентов чи-
талось, как им приятно, что совсем маленькие 
ребята смотрят на них с восхищением. Они 
были рады, что многое могут рассказать, по-
казать и чему-то научить.

Даниил Печинкин, 
студент Института аэрокосмических 
приборов и систем, ведущий:
— Дети отличаются от студентов, поэтому с ни-
ми общаться и взаимодействовать надо ина-

че. Они такие подвижные и живые, что сложно 
уследить за всеми. Чем-то это похоже на моле-
кулы воды при разной температуре: кажется, 
что взрослые движутся не торопясь при отно-
сительном нуле, а дети же — при температуре 
кипения. Ребятам гораздо интереснее именно 
так знакомиться с местом работы родителей. 
Я бы и сам от такого прекрасного дня не отка-
зался. Мне нравится вести эти встречи, каж-
дый раз нахожу что-то общее между взрослы-
ми и детьми.

Лариса Николаева, 
проректор по воспитательной работе и мо-
лодежной политике:
— 2024 год объявлен Годом семьи, и это име-
ет высокий нравственный смысл. Проект 
«Я у мамы на работе» развивается динамич-
но, его социальная значимость велика. Укре-
плять семейные связи, как и отношения меж-
ду университетом и его сотрудниками, чрез-
вычайно важно. На мероприятия сотрудники 
приходили целыми семьями. В организации 
задействовано много студентов, что способ-
ствует формированию семейных ценностей 
у молодежи. Хочу выразить благодарность 
нашим сотрудникам Дее Пинтверите и На-
талии Андросовой за прекрасную организа-
цию и продвижение этого проекта. Уверена, 
что он будет успешно развиваться.


